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Stadtvertretung der Landeshauptstadt Schwerin Schwerin, 09.03.2017 
Ortsbeirat Warnitz Bearbeiter:  

 
Christian Hagens 

 Telefon: - 
 e-mail: Ortsbeirat-

Warnitz@Schwerin.de 

 

 
P r o t o k o l l 
über die 28. Sitzung des Ortsbeirates Warnitz am 08.03.2017 
 

 
Beginn:  19:00 Uhr 
  
Ende:   20:15 Uhr 
  
Ort:   Gerätehaus der Freiwilligen Feuerwehr Warnitz,  

Bahnhofstraße 27a, 19057 Schwerin 
 

  

Anwesenheit 
 
ordentliche Mitglieder  
Ehrhardt, Heike entsandt durch Fraktion Unabhängige Bürger 
Hagens, Christian entsandt durch SPD- Fraktion 
Jaßmann, Simone entsandt durch Fraktion BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN 
Krause, Thomas entsandt durch CDU-Fraktion 
  
stellvertretende Mitglieder  
Flotow, Jürgen entsandt durch Fraktion Unabhängige Bürger 
  
 
Gäste 2 Einwohner 
  
  
  
  
 
Leitung: Heike Ehrhardt 
  
Schriftführer: Christian Hagens 
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Festgestellte Tagesordnung: 
 

Öffentlicher Teil 

 1. Eröffnung der Sitzung, Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit  
   
 

 2. Bestätigung der Sitzungsniederschrift der 27. Sitzung vom 08.02.2017  
   
 

 3. Geschwindigkeitsbegrenzung auf der B104 
Drucksache 00963/2017 

 

   
 

 4. Vorbereitung Frühjahrsputz 2017  
   
 

 5. Antworten der Stadtverwaltung zu Anfragen des Ortsbeirates  
   
 

 6. Sonstiges und Anfragen und Anliegen der Mitbürger  
   
 

 

Protokoll: 
 

Öffentlicher Teil 

zu 1 Eröffnung der Sitzung, Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 
  

Bemerkungen: 
 
Frau Ehrhardt eröffnet die Sitzung des Ortsbeirates Warnitz und begrüßt die Gäste 
und die Mitglieder. Die ordnungsgemäße Ladung wird festgestellt. Der Ortsbeirat ist 
beschlussfähig. 

  
  
zu 2 Bestätigung der Sitzungsniederschrift der 27. Sitzung vom 08.02.2017 
  

Beschluss: 
 
Der Sitzungsniederschrift wird ohne Änderungen zugestimmt. 
 
Abstimmungsergebnis: 
Ja-Stimmen:  4 
Nein-Stimmen: 0 
Enthaltungen:  0 
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zu 3 Geschwindigkeitsbegrenzung auf der B104 (Drucksache 00963/2017) 
  

Bemerkungen: 
 
Frau Ehrhardt berichtet über den Antrag in der Stadtverwaltung. Nach kurzer 
Diskussion votieren die Mitglieder des Ortsbeirates einstimmig gegen den Antrag auf 
Erhöhung der Höchstgeschwindigkeit. Sie schließen sich der Stellungnahme der 
Stadtverwaltung an. 

  
  
zu 4 Vorbereitung Frühjahrsputz 2017 
  

Bemerkungen: 
 
Der Frühjahrsputz findet am 01.04.2017 statt. Auch in diesem Jahr gibt es wieder eine 
Party in der Stadt dazu. 
- Treffpunkte wie im letzten Jahr, Beginn: 10 Uhr. 
- Banner wird geändert und bei der Feuerwehr aufgehängt. 

  
  
zu 5 Antworten der Stadtverwaltung zu den Anfragen des Ortsbeirates 
  

Bemerkungen: 
 
Frau Ehrhardt berichtet über folgende Antworten, die der Ortsbeirat auf seine Fragen 
erhalten hat: 
 

a) (27) 3: 
Unsere Fragen zum Straßenreinigungskonzept wurden beantwortet. 
 

  
  
zu 6 Sonstiges und Anfragen und Anliegen der Mitbewohner 
  

Bemerkungen: 
 

a) Spielplatzneubau: aktueller Sachstand fehlt, WV im April 
 

b) Fahrplankonferenz/Spätfahrt Linie 18: 
Der Ortsbeirat bittet die Stadtverwaltung um Prüfung, ob der Nahverkehr 
Schwerin in den Abendstunden nicht noch eine weitere Fahrt nach Warnitz 
bzw. Pingelshagen durchführen kann. Viele Bewohner in Warnitz haben den 
Ortsbeirat angesprochen und darum gebeten. Nur eine weitere Spätfahrt (nach 
23 Uhr) eröffnet den Bürgerinnen und Bürgern die Möglichkeit, kulturelle 
Veranstaltungen aufzusuchen und dabei gleichzeitig auf die Nutzung eines 
eigenen PKWs zu verzichten. Das ist derzeit nicht möglich. Andererseits haben 
die Bewohnerinnen und Bewohner anderer Stadtteile, wie z. B. in 
Friedrichsthal, bessere Anbindungen und können den öffentlichen 
Personennahverkehr dafür bereits heute schon nutzen. 
Den Mitgliedern des Ortsbeirates ist es sehr wohl bewusst, dass eine weitere 
Fahrt mit Kosten verbunden ist. Daher regen wir an, eine Erprobungsphase 
durchzuführen. Im Sommer sind zusätzliche kulturelle Veranstaltungen in der 
Stadt vorgesehen. Wir halten es daher für zweckmäßig, einen solchen 
Zeitraum für eine Erprobungsphase auszuwählen.  
Im Detail könnte der Bus, der um 22.28 Uhr ab Pingelshagen fährt und um 
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22.59 Uhr in Friedrichthal ankommt, eine erneute volle Runde drehen. Also 
Abfahrt Friedrichsthal 23.00 Uhr und dann nicht nur bis Lankow-Siedlung, 
sondern weiter über Kieler Straße (23.12 Uhr an Kieler Straße), hier Anschluss 
an die Linie 2 aus Richtung Stadt (an 23.07 Uhr Kieler Straße) und Weiterfahrt 
bis Alte Gärtnerei (ca. 23.20 Uhr), ggf. bis Pingelshagen. Und dann zurück bis 
Kieler Straße und weiter zum Betriebshof.  
 
Sollte die Erprobungsphase zeigen, dass der Bedarf vorhanden ist und das 
Angebot von den Bürgern genutzt wird, wäre eine dauerhafte Etablierung 
angezeigt. 
 

c) Geschwindigkeitsbegrenzung Grevesmühlener Chaussee 
Aufgrund von Hinweisen bittet der Ortsbeirat die Stadtverwaltung um 
Prüfung, ob die Geschwindigkeitsbeschränkung auf der Grevesmühlener 
Chaussee (L03) zwischen dem Ortsausgangsschild der Landeshauptstadt 
Schwerin und dem Ortseingangsschild Pingelshagen auf 50 km/h begrenzt 
werden kann. 
Es wurde festgestellt, dass dieser Abschnitt die Fahrzeugführer zu sehr 
animiert schneller zu fahren. Das führt in der Folge dazu, dass Fahrzeuge aus 
beiden Richtungen mit überhöhter Geschwindigkeit den Ortseingang 
passieren. Ferner liegt auf dem Abschnitt eine Bushaltestelle (Stubbenland). 
Zur Erreichung dieser Haltestelle stadteinwärts muss die Straße überquert 
werden. Eine LSA ist hier nicht vorhanden. Zur Sicherheit und aus Rücksicht 
auf die Anwohner an dieser Straße (Lärmbelästigung durch höhere 
Geschwindigkeit) sollte der Verkehr hier auf eine zulässige 
Höchstgeschwindigkeit von 50 km/h beschränkt werden. 
 

d) Baugebiet Warnitz Forstweg 
Der Ortsbeirat bittet um Informationen zum aktuellen Sachstand dieses 
Baugebietes. Bisher wurde der Ortsbeirat nur darüber informiert, dass hier eine 
Bebauung stattfinden soll. Eine weitere Beteiligung im Verfahren können wir 
nicht feststellen. 
 

e) Baugebiet Warnitz Zum Kirschenhof 68/70 (?) 
Der Ortsbeirat bittet um Informationen zum aktuellen Sachstand dieses 
Baugebietes. 

 
  

 

 

gez. Heike Ehrhardt  gez. Christian Hagens   

    
Vorsitzender  Schriftführer  

 


